

## *Evangile de Jésus Christ selon saint Luc (2, 22-40)* *« Mes yeux ont vu ton salut »*

Quand fut accompli le temps prescrit par la loi de Moïse pour la purification, les parents de Jésus l'amenèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur, selon ce qui est écrit dans la Loi : Tout premier-né de sexe masculin sera consacré au Seigneur. Ils venaient aussi offrir le sacrifice prescrit par la loi du Seigneur : un couple de tourterelles ou deux petites colombes.

Or, il y avait à Jérusalem un homme appelé Syméon. C'était un homme juste et religieux, qui attendait la Consolation d'Israël, et l'Esprit Saint était sur lui. Il avait reçu de l'Esprit Saint l'annonce qu'il ne verrait pas la mort avant d'avoir vu le Christ, le Messie du Seigneur. Sous l'action de l'Esprit, Syméon vint au Temple. Au moment où les parents présentaient l'enfant Jésus pour se conformer au rite de la Loi qui le concernait, Syméon reçut l'enfant dans ses bras, et il bénit Dieu en disant : « Maintenant, ô Maître souverain, tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole. Car **mes yeux ont vu le salut** que tu préparais à la face des peuples : lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël. » Le père et la mère de l'enfant s'étonnaient de ce qui était dit de lui. Syméon les bénit, puis il dit à Marie sa mère : « Voici que cet enfant provoquera la chute et le relèvement de beaucoup en Israël. Il sera un signe de contradiction – et toi, ton âme sera traversée d'un glaive – : ainsi seront dévoilées les pensées qui viennent du cœur d'un grand nombre. »

Il y avait aussi une femme prophète, Anne, fille de Phanuel, de la tribu d'Aser. Elle était très avancée en âge ; après sept ans de mariage, demeurée veuve, elle était arrivée à l'âge de 84 ans. Elle ne s'éloignait pas du Temple, servant Dieu jour et nuit dans le jeûne et la prière. Survenant à cette heure même, elle proclamait les louanges de Dieu et parlait de l'enfant à tous ceux qui attendaient la délivrance de Jérusalem.

Lorsqu'ils eurent achevé tout ce que prescrivait la loi du Seigneur, ils retournèrent en Galilée, dans leur ville de Nazareth. L'enfant, lui, grandissait et se fortifiait, rempli de sagesse, et la grâce de Dieu était sur lui.



« ...il le reçut dans ses bras, bénit Dieu... ».  
(Luc 2, 28)

## À propos de l'évangile de ce dimanche.

*... Mes yeux ont vu ton salut ...*

La fête d'aujourd'hui est appelée familièrement la Chandeleur, en raison des cierges qu'on y porte. Depuis Vatican II, on parle plutôt de la Présentation du Seigneur. Enfin en Orient, on la nomme « Hypopante », la Rencontre de Notre Seigneur. Méditons quelques instants sur cette dernière appellation qui nous est moins habituelle. La vie de Jésus est faite de rencontres. Et de manière plus large

encore, l'histoire de Dieu avec les hommes est faite de rencontres, trop souvent manquées, quand l'homme n'est pas là ou ne reconnaît tout simplement pas la présence imprévue du Seigneur. Il faut bien souvent se dessaisir des images que l'on se fait de Dieu pour le rencontrer tel qu'il est et, à sa lumière, nous découvrir tels que nous sommes. Marie et Joseph, pourtant bien avertis de qui est Jésus, le Fils du Très-Haut, ne s'étonnent-ils pas de ce qui est dit de l'enfant par Syméon et Anne ? La rencontre de Jésus avec Syméon et Anne est emblématique de toutes les rencontres passées et futures de Dieu avec son peuple, et bien au-delà avec l'humanité. Elle est aussi la réalisation des promesses puisqu'il avait été révélé à Syméon qu'il ne verrait pas la mort avant d'avoir vu le « Christ, le Messie du Seigneur », et la réponse à une longue attente dont témoigne le grand âge de la prophétesse Anne.

A chaque rencontre, une lumière se fait pour qui se met à l'écoute de Jésus, qui reconnaît en lui le salut que Dieu a préparé, qui découvre le visage du Père dans celui du Fils et se découvre lui-même à l'image et ressemblance de Dieu. La lumière permet de se laisser consoler de blessures enfouies par Celui qui est la Consolation d'Israël ... et des nations aussi. Guéris, nous pouvons devenir "guérissants" à notre tour en témoignant de l'instant inoubliable de la rencontre miséricordieuse qui a tout changé. Il nous est encore aujourd'hui donné de rencontrer le Seigneur de bien des manières : dans la prière, la méditation, l'écoute de la Parole, le partage du pain et du vin eucharistiques... Mais aussi il nous est encore possible de le rencontrer dans chacun des plus petits de nos frères souffrants, affamés, assoiffés, nus, malades, prisonniers, étrangers, réfugiés... (chapitre 25 de l'évangile selon Matthieu).

***Laissons-nous rencontrer par Celui qui vient combler notre attente et qui nous ouvre les fenêtres de l'espérance.***

## ANNONCES

**Préparation liturgique** : Mardi 4 février à 20 h à la maison paroissiale, pour la préparation des 15 et 16 février, une équipe de La Chapelle Rambaud, l'équipe n°3 et l'animateur du couvent.

**Caté** : 3<sup>ème</sup> rencontre du parcours « Venez et Voyez », mercredi 5 février à 19 h 30 au couvent des sœurs de la Charité.

**Préparation baptême** : Pour tous les parents désireux de faire baptiser leur(s) enfant(s) dans les semaines à venir, rencontre mercredi 12 février à 20 h 30 à la maison paroissiale.

**Catéchèse adulte** : Rencontre vendredi 7 février à 19 h au couvent des sœurs de la charité, sur le thème « Le livre d'Isaïe dans l'ancien testament ». N'hésitez pas à pousser la porte !

## AUTRES

**LOURDES - pèlerinage diocésain du 26 avril au 1er mai**, "Avec Marie, pèlerins d'espérance." Le pèlerinage diocésain à Lourdes aura lieu en présence de Mgr Yves Le Saux, évêque d'Annecy. Tous ensemble, enfants, jeunes, familles, malades, hospitaliers, marchons à la suite de Bernadette vers la Grotte où Marie nous attend ! En famille, en paroisse, en individuel, quel que soit votre âge, vous êtes invités à rejoindre le diocèse d'Annecy à Lourdes. Les inscriptions en ligne sont ouvertes sur le site du diocèse !

<https://www.diocese-annecy.fr/grandir-dans-la-foi/pelerinages/agenda/lourdes-pelerinage-diocesain-2025> Si vous êtes en situation de handicap, âgé ou fatigué, et désirez être accompagné à l'accueil Notre Dame, contactez l'Hospitalité Diocésaine [hospitalite.annecy@gmail.com](mailto:hospitalite.annecy@gmail.com) ou [www.hospitalite-annecy.com](http://www.hospitalite-annecy.com) ou par tél. au 07 85 71 18 85 De même, si vous désirez servir en tant qu'Hospitalier, nous sommes à votre disposition.

**Secours Catholique**, la vente des bougies de l'Avent représente 2340 €. L'équipe du Pays Rochois vous remercie chaleureusement pour votre générosité. Cette somme sera attribuée à 3 associations – l'association Art de Vivre d'Andrevetan, Roue Libre 74 de La Roche et YKaYfaire d'Eteaux, actions visant à améliorer le quotidien de jeunes handicapés.

## NOS JOIES - NOS PEINES



Nous avons célébré les funérailles de :

- Gilbert NAVILLE jeudi 30 janvier en l'église de Scientrier, messe d'accompagnement samedi 8 février à 18 h en l'église de Scientrier.

Lundi 3 février à 15 h, nous célébrerons les funérailles de Lucien CHARLES en l'église de La Roche sur Foron.

## INTENTIONS DE MESSE

Messes en semaine : *Mardi, Mercredi, Vendredi 8 h 30 Église de La Roche sur Foron*  
*Jeudi, 8 h 30 Chapelle du Couvent*

Samedi 8 février 2025

*Église de Scientrier 18 h 00*

Messe d'accompagnement de Laure MARECHAL et de Gilbert NAVILLE ;  
Marie et Robert MARCHAND ; Annie FALCONNET ; Lucienne TISSOT ; Francis BERARD ; Maguy et Maurice ENGILBERGE ;

Dimanche 9 février 2025

*Couvent 8 h 30*

Max THABUIS et les défunts des familles RANNARD, GAL, THABUIS et BOUCLIER ;  
Marcelle, Jacky FIMALOZ et défunts des familles ; Raymonde DUFRENE et défunts de la famille ; Andrée et Jean-Paul AEGERTER ;

*Église de La Roche sur Foron 10 h 00*

Anne-Marie et Jean BROISIN ; Ginette ROGUET ; Odile FORESTIER ; Jeanine et Véronique DUFRENE ; Jean et Julie SUSCILLON ; Americo RODRIGUES GONCALVES ; Ginette PASSAQUAY ;

*Sanctuaire de la Bénite Fontaine 10 h 45*